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INTRODUCCION 

 

En base a nuestras leyes que nos rigen  y a lo dispuesto por la Ley Orgánica del 
Municipio Libre del Estado de San Luis Potosí, realizamos este Primer Informe de 
Gobierno de la administración 2018 – 2021. Son los resultados que hemos logrado del 
día 01 de Octubre de 2018 a Septiembre de 2019.  
 
Los resultados alcanzados, se sustentan en la voluntad y el trabajo de todo el equipo 
que conforma la administración municipal, trabajando con los diferentes sectores de 
la sociedad, grupos organizados y por supuesto de la gestión que se ha realizado ante 
el Estado y la Federación, pese a los cambios drásticos que se han presentado a nivel 
país. 
 
Hemos asumido el compromiso de que este Gobierno trabaje con grandes esfuerzos, 
y poder abatir el rezago que por muchos años prevaleció, en infraestructura, 
programas sociales, apoyos a jóvenes, apoyo nuestros adultos mayores, a la familia,  
en ámbitos como el Deporte, en actividades que fomenten actividades sanas de 
recreación y buenas costumbres. 
 
A la fecha, nuestro trabajo es una manifestación muy clara de una generación que ve 
el futuro con mucho mayor optimismo, que desde el 1º. de Octubre, que asumimos 
esta responsabilidad, llamamos a los habitantes del municipio a crear conciencia y 
trabajar en equipo, a los catorceños que  han visto las diferentes etapas y situaciones 
en el municipio, para que hagamos lo propio por construir con la verdad y con hechos 
un municipio mejor.  
 
Catorce, es el lugar que nos ha visto crecer y que tantas alegrías nos ha brindado, 
orgullosos de esta tierra trabajamos para él, para nuestra gente, por un Catorce que 
crece próspero y pujante, por ello, seguiremos impulsando el trabajo en equipo para 
que sea el mejor legado de nuestros niños y de nuestros jóvenes.  

 
 
 



   

 

 
 
 

 
 

María Guadalupe Carrillo Rodríguez 

Presidente Municipal Constitucional 
Catorce, S.L.P. 

 
2018 - 2021 

 
 
 



   

 

 

 
 

MENSAJE DE LA PRESIDENTE 
 

En cumplimiento a lo dispuesto por el Articulo 70, Fracción XVII de la Ley Orgánica del 
Municipio Libre del Estado de San Luis Potosí y por convicción propia, con el mismo gusto y 
entusiasmo con el que asumí ́este Gobierno el 1 de octubre de 2018, me permito presentar 
a la ciudadanía, al Honorable Cabildo y personalidades de las distintas instancias 
gubernamentales, el primer informe sobre el estado general que guarda al día de hoy la 
administración del Municipio de Catorce. 
 
En este volumen se presentan con detalle los hechos, y a ellos será ́necesario remitirse para 
valorar los resultados alcanzados en cada una de las áreas del Gobierno durante este primer 
año de gestión. 
 
En este momento, compartiré ́con ustedes una visión general de tales logros y citaré algunas 
cifras consolidadas. Haré también una evaluación del rumbo que llevamos, del momento en 
el que nos encontramos y de las tareas que aún tenemos que emprender juntos para poner 
a Catorce al día y a la vanguardia. 
 
 
 
 



   

 

 
Avanzamos poniendo en marcha un gran número de acciones y dando resultados en los más 
diversos programas Gubernamentales, poniendo siempre nuestro empeño, dedicación, 
esfuerzo y corazón, para que los resultados sean los mejores. 
 
A pesar de lo que hemos avanzado en este primer año, no nos sentimos satisfechos, sabemos 
que hay temas pendientes por atender y en esos dedicaremos los esfuerzos para brindar los 
mejores resultados. 
 
Hemos demostrado que es posible Gobernar cuando hay capacidad de gestión, voluntad y 
espíritu de servicio, pero sobre todo amor a nuestro pueblo; en esta administración no basta 
con solo escuchar a la ciudadanía; hay que atenderla, entenderla y lo más importante 
resolverle con sensibilidad humana sus atentas peticiones. 
 
Por encima de diferencias ideológicas y desencuentros políticos, tenemos un pasado que nos 
integra y cohesiona como Municipio y un futuro que juntos debemos construir. El cambio 
responsable nos convoca a todas y a todos, no es casualidad que Catorce esté avanzando y 
en eso todos somos participes y conductores del desarrollo. Tenemos toda una 
responsabilidad histórica con nuestro Municipio, estoy segura de que cumpliremos con ella. 
 
Quiero agradecer a todos los integrantes del Honorable Cabildo, compañeros que se han 
encargado de someter a un análisis y discernimiento imparcial los diferentes temas de suma 
relevancia para el desarrollo de nuestro Municipio que en su totalidad han sido aprobados 
por unanimidad, todo ello gracias a la imparcialidad y unidad con la que Gobernamos a 
Catorce. 
 
Hemos antepuesto nuestras coincidencias para potencializarlas y dar buenos resultados, 
dejando a un lado las diferencias partidistas e ideológicas que tenemos cada uno de nosotros. 
 
En este gobierno no podemos darle a Catorce menos de lo que por años le fue negado y en 
eso está basado nuestro empeño y dedicación constante. 

 

Maria Guadalupe Carrillo Rodríguez 
Presidente Municipal Constitucional  
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INFORMACION DEL MUNICIPIO 
 

El Municipio de Catorce se encuentra localizado al norte del estado de San Luis Potosí, en la 
región del Altiplano, su cabecera es Real de Catorce, su extensión territorial es de 1 865.99 
kilómetros cuadrados, sus coordenadas extremas son 23° 22' - 23° 56' de latitud norte y 100° 
48' - 101° 21' de longitud oeste, su altitud va de un mínimo de 1 700 a una máxima de 3 200 
metros sobre el nivel del mar. 
 
Limita al norte con el Municipio de Vanegas, al noreste con el Municipio de Cedral, al este 
con el Municipio de Villa de la Paz y el Municipio de Villa de Guadalupe, al sur con el Municipio 
de Charcas y al suroeste con el Municipio de Santo Domingo; al noroeste limita con el Estado 
de Zacatecas.  

 



   

 

 

 

 

De acuerdo al Censo de Población y Vivienda 2015 efectuado por el INEGI, la población total 
del municipio es de 9,706 habitantes, representando el 0.38 por ciento, con relación a la 
población total del Estado. La relación hombres mujeres es de 103.01 y el promedio de hijos 
nacidos vivos es de 3.62. Su densidad de población es de 8.4 habitantes por kilómetro 
cuadrado. 

hombres-mujeres (Hombres por cada 100 mujeres)  103.1 

Porcentaje de población de 15 a 29 años    24.7 

Porcentaje de población de 15 a 29 años hombres   24.5 

Porcentaje de población de 15 a 29 años mujeres   24.9 

Porcentaje de población de 60 y más años    13.7 

Porcentaje de población de 60 y más años hombres  13.9 

Porcentaje de población de 60 y más años mujeres   13.5 

 

 
 



   

 

 
POLÍTICA SOCIAL Y COMBATE A LA POBREZA. 

 
Desarrollo Social 

 
VIVIENDA  
 
La vivienda hoy es un aspecto fundamental dentro de la política social del Gobierno que nos 
ha tocado encabezar. Uno de nuestros objetivos es generar la oportunidad para que las 
familias de Catorce puedan aspirar a un lugar cada vez más digno para vivir.  
 
Por ello Instrumentamos el programa de apoyo con Cuartos Dormitorio a familias de las 
comunidades, con más alto rezago, una de ella fue en Los Catorce, con la construcción de 10 
Cuartos, beneficiando al mismo número de familias, con una inversión de Cuatrocientos 
noventa y ocho mil, ochocientos pesos. 
 

    
 
 
En  la comunidad de Charco Largo, construimos 10 cuartos dormitorio, beneficiando al mismo 
número de familias, también con una inversión de Cuatrocientos noventa y ocho mil, 
ochocientos pesos. 
 
Dentro del mismo ejercicio, construiremos en las comunidades de El Espolón, El Potrero, El 
Refugio (La Luz), Guadalupe del Carnicero, Ranchito de Coronados, San Antonio de 
Coronados, San Cristóbal y Tanque de Dolores,  50 cuartos dormitorio más, con un monto 
de Dos Millones Seiscientos mil pesos, beneficiando a 50 familias. 



   

 

 
Con ello, buscamos mejorar el espacio habitacional donde había familias puedan disfrutar 
lugares cómodos y evitar el hacinamiento que en algunos casos se presentan. 
 
En varias comunidades, se iniciara el proyecto que consiste en construcción de techos a base 
de losa, donde invertiremos un total de doscientos mil pesos y beneficiando a 25 familias. 
Se construirán en El Espolón, El Potrero, La Luz, Guadalupe del Carnicero, Ranchito de 
Coronados, San Cristóbal y Tanque de Dolores. 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



   

 

 
ESTUFAS ECOLOGICAS 

 
La estufa ecológica o estufa ahorradora de leña, es un proyecto que detonamos para las amas 
de casa y que les permite cocinar ahorrando en la compra de combustible ó energía eléctrica, 
y en la adquisición de leña, pues es mínimo su consumo y así consecuentemente ayudar al 
cuidado del medio ambiente, además permite evitar problemas de salud con su práctica 
chimenea al exterior. 
 

   
 
Por ello nos dimos a la tarea de dotar; 28 estufas a 28 familias, en las comunidades de, 
Alamitos de los Díaz, El Barranco, El Huizachal, El Mastranto, El Salto, Estación Wadley, 
Jesús de Coronados, La Borrega, La Cañada, Los Catorce, Poblazón, Ranchito de Coronados, 
Real de Catorce, Refugio de las Amayas, San Antonio de Coronados, San Juan de Matanzas, 
Tahonas del Jordán y Viborillas. Con una inversión de Ciento Veinte y Ocho mil pesos. 
 

    
 



   

 

 
 
 
AMPLIACIONES DE RED ELECTRICA 
 
Es importante que las familias cuenten con los servicios que en la actualidad son básicos, por 
ello este Gobierno y en base a la detección realizada anteriormente. Hemos invertido en 
ampliaciones de Red Eléctrica, una de las comunidades beneficiadas fue en Estación Catorce, 
realizando una inversión de Ciento cinco mil, ciento diez pesos, beneficiando a 10 familias 
que ahora cuenta con este servicio.  Y otra ampliación con un costo de Doscientos Diez Mil, 
Doscientos setenta y nueve pesos. 

 

          
   
 
 
 
 
 
 
 



   

 

 
Una ampliación más de Distribución de Red Eléctrica se realizó en la comunidad de Estación 
Wadley, beneficiando a 10 familias, cuya inversión es de Ochocientos sesenta y dos mil 
pesos, obra en proceso de terminación. 
 

      
 
Una Ampliación más, se realizó en la comunidad de Tanque de Dolores, donde se benefician 
a 5 familias catorceñas, inversión de Ciento Treinta y Tres mil, dos cientos ochenta y cuatro 
pesos. 
 

         



   

 

 
En la comunidad de El Jordán, Camino a la Maroma, se tiene proyectada una ampliación más 
de Ciento Sesenta y siete, novecientos cuarenta y nueve pesos. Obra por iniciar. 
 
En la comunidad de San Antonio de Coronados, realizamos Ampliación de Red, con una 
inversión de Ciento Cuarenta y cinco mil, sesenta pesos, beneficiando a 8 familias. 
 

     
 

 

 
 
 



   

 

SALUD 
 
Una de las estrategias de este gobierno es fortalecer la Salud a favor del desarrollo y 
el disfrute de una vida plena de todos los Catorceños. 
 
Dirigimos nuestros esfuerzos al desarrollo humano integral, especialmente de 
aquellas familias en condiciones de pobreza extrema. Algunas áreas de nuestro 
municipio están distantes de un Centro de Salud, es por ello que iniciamos a instalar 
infraestructura para poder brindar este tipo de servicios, en la Comunidad de 
Guadalupe del Carnicero, instalamos la Primer Casa de Salud, esta acción beneficiará 
a familias de diferentes comunidades como lo son El Mogote, Huizachal, La Cantera, 
Arrastradero entre otras. 
 
Realizamos una inversión de Novecientos trece mil, novecientos treinta y uno pesos, 
obra que consiste en Consultorio, Sala de Espera, Bodega, Sanitario, además de que 
cuenta con los instrumentos y mobiliario básicos para iniciar a operar. 
 

   
 

   
 



   

 

 
 

 
 
Una de las grandes ocupaciones de este gobierno es atender la salud mental de las 
familias catorceñas. Para esto, ampliamos nuestra platilla y contamos con psicólogos 
y médicos de planta en el Ayuntamiento. Esto nos permite brindar atención 
preventiva para la detección de los problemas más comunes en el ámbito de la salud 
mental. 
 
De Octubre 2018 a Agosto 2019, se han atendido 4100 consultas médicas y 1490 
consultas Psicológicas. 
 

   
 



   

 

 
En base a la necesidad y demanda de medicamento, no solo en el municipio, sino en 
el país, este Ayuntamiento ha realizado grandes esfuerzos en gestionar, para dotar del 
referido medicamento a quien lo necesite, en esa premisa se realizó la compra de 
medicamento por la cantidad de Cien mil pesos, mismo que beneficiará a la población 
catorceña. 
 

     
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 



   

 

ASISTENCIA SOCIAL 
SISTEMA MUNICIPAL PARA EL DESARROLLO INTREGAL DE LA FAMILIA 

 
La familia es el eje angular para el desarrollo de las poblaciones, por tanto requiere recibir 
todo el apoyo en el caso de ser necesario, para facilitar su trascendencia en busca del 
bienestar de cada uno de sus integrantes, los cuales forman parte importante del tejido social. 
Es por ello que, se ha encomendado al Sistema Municipal para el Desarrollo Integral de la 
Familia esta ardua tarea, en la cual se acompaña a las familias Catorceñas, para que tengan 
un apoyo incondicional en todo momento. 
 
La mayor parte de los apoyos otorgados en este SALUD se canalizan al Sistema Municipal para 
el Desarrollo Integral de la Familia, quien se encarga de asesorar y conducir a los pacientes a 
donde sea requerido. Por ello agradezco el apoyo incondicional del equipo de trabajo de esta 
área. 

 

    
 
AREAS DE NUTRICION 
Una buena alimentación es fundamental para el óptimo funcionamiento de nuestro 
organismo. Hoy en día. Los supermercados y centros de venta de alimentación en general 
están llenos de productos que podríamos considerar “comida basura”. Carnes procesadas, 
bollerías industriales, refrescos azucarados, etc. 

Cuando hablamos de una buena nutrición, nos referimos a una alimentación equilibrada que 
proporcione equilibrio energético y equilibrio de nutrientes, combinando alimentos de todas 
las categorías en su justa medida. De esto se encarga esta área, de orientar a los habitantes 
a llevar una es alimentación balanceada que nuestro cuerpo necesita. 



   

 

 
En atención a esta demanda,  se realizaron: 
 
310 consultas de valoración nutricional. 
Realización de 15 menús para Albergue comunitario de Estación Catorce. 
Realización de 12 menús para Comedor comunitario de Estación Catorce. 
Se realizaron 180 tomas de presión arterial. 
Se realizaron 180 tomas de glucosa.  
Se impartieron 25 pláticas de nutrición a un total de 456 personas (niños y adultos). 
Y se aplicación de 13 inyecciones vía intramuscular. 
 

   
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

 



   

 

BIENESTAR FAMILIAR 
 

El objetivo de esta área, es Informar a la población sobre las causas y consecuencias que 
generan los riesgos psicosociales y presentar opciones de prevención ofreciendo 
alternativas de vida saludable. A este respecto, se realizó: 
 
PROGRAMA DE ATENCION A LA SALUD DEL NIÑO 

 Se llevaron a cabo actividades de campañas de Semana Nacional de Salud.  

 Pláticas de Prevención de Quemaduras. 

 Consultas Médicas y de Nutrición en las comunidades de Estación Catorce, Ranchito 
de Coronados y en Cabecera Municipal, beneficiando a un total de 452 personas. 

 
PREVENCION DE EMBARAZOS EN NIÑAS Y ADOLESCENTES 

 Se llevaron a cabo actividades  con talleres en la Telesecundaria “Lic. Silvestre López 
Portillo” de Cabecera Municipal y en la primaria “El Pípila” en la comunidad de La Luz, 
beneficiando a 82 Alumnos y 56 Padres de Familia.  

 
ACOSO ESCOLAR 

 Se llevaron a cabo actividades en la primaria “Miguel Hidalgo y Costilla” en El Potrero, 
primaria “Juan Sarabia” en San Antonio de Coronados, “El Pípila” en La Luz, 
Telesecundaria “Ignacio Zaragoza” en Tanque de Dolores, beneficiando a un total 69 
alumnos. 

 

    
 
 
 



   

 

 
PREVENCION DE ADICCIONES 

 Se llevaron a cabo actividades en la Primaria “Héroes de la Revolución” en Ranchito 
de Coronados, en la Primaria “Guadalupe Victoria” en Santa María del Refugio, 
Telesecundaria “Ignacio Zaragoza” en Tanque de Dolores y en la Primaria “Nicolás 
Bravo” en La Cardoncita beneficiando un total de 97 alumnos. 

 
PREVENCION DE VIOLENCIA 

 Se llevaron a cabo actividades en la Primaria “Miguel Hidalgo y Costilla” en El Potrero, 
beneficiando a 11 alumnos. 

 
PARTICIPACION INFANTIL 

 Se llevaron a cabo actividades en la Primaria “Juan Sarabia” en la comunidad de san 
Antonio de Coronados, beneficiando un total de 22 alumnos y 2 Docentes. 

 
 

   
 
 
BUENOS TRATOS 

 Se llevaron a cabo actividades por el Día de la Familia en las escuelas primarias de las 
comunidades de San Antonio de Coronados, Ranchito de Coronados y Estación 
Catorce, así como un Campamento de Verano en Estación Catorce, beneficiando a un 
total de 252, Niños, Niñas y Adolescentes. 

 
 
 



   

 

 

   
 
VA PRIMERO MI PROYECTO DE VIDA, JÓVENES CON RUMBO 

 Se realizó el Arranque de campaña en el Telebachillerato Comunitario “Profra. Julia 
Moreno” en la comunidad de El Potrero, participando 70 alumnos de distintos Centros 
Escolares, en esta actividad se realizó la entrega de 20 Bicicletas beneficiando a 
alumnos del  COBACH 36 y Secundaria Técnica #8 en Estación Catorce, 
Telebachillerato “Prof. Julia Moreno” y Telesecundaria “Francisco González 
Bocanegra” en El Potrero, en colaboración de DIF Estatal con la presencia de la Sra. 
Lorena Valle Rodríguez. 

 

            
 



   

 

 
 

 
 

 
 



   

 

 
AREA ALIMENTARIOS 
Los Programas Alimentarios están dirigidos a la población sujeta de Asistencia Social, 
teniendo como objetivo mejorar sus condiciones nutricionales a través de un apoyo 
alimentario, con la participación consciente y organizada de la población propiciando de esta 
manera el Desarrollo Integral de la Familia y la superación de sus condiciones de 
vulnerabilidad. A este respecto se realizaron las siguientes acciones:  
 

       
 
DESAYUNOS ESCOLARES EN SU MODALIDAD FRIA 
A este respecto, se le otorgo el apoyo a 22 comunidades  del municipio como son: Charco 
Largo, El Mastranto, El Jordán, El Potrero, Estación Catorce, Estación Wadley, Jesús de 
Coronados, La Alberca, La Cañada, Las Margaritas, Los Catorce, Poblazón, Potrerillos, 
Ranchito de Coronados, San Antonio de coronados, San Cristóbal, San Francisco del Refugio, 
Santa Cruz de Carretas, Santa María del Refugio, Tanque de Dolores, y Tanque de Arenas, 
beneficiando anualmente a 993 niños. 
 
 

 



   

 

 
 
DESAYUNOS ESCOLARES EN SU MODALIDAD CALIENTE 
En este programa, se le el apoyo a 11 comunidades como son: Huizachal, La Cardoncita, El 
Mastranto, El Salto, Santa Cruz del Mogote,  Guadalupe del Carnicero, Santa Cruz de Carretas, 
Ranchito de Coronados, La luz, Alamitos de los Díaz, Santa María del Refugio, beneficiando a 
449 niños de edad escolar. 

 
DESPENSAS 
Se apoyó a 24 comunidades lo que son: Santa María del Refugio, Los Catorce, Estación 
Wadley, Guadalupe del Carnicero, Tanque de Dolores, Real de Catorce, San Juan de 
Matanzas, El Mastranto, Charco Cercado, San José de Coronados, Vigas de Coronados, La 
Cardoncita, Tanque de Arenas, La Luz, El Espolón, Santa Cruz del Mogote, Alamitos de los 
Díaz, Poblazón, San Cristóbal, el salto. Beneficiando a 332 personas de escasos recursos y 
personas en estado de vulnerabilidad. 
 

  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



   

 

 
GRANJAS AVES DE TRANSPATIO. 
Este apoyo se les brindo a 8 comunidades, ellas fueron: Estación Wadley, Estación Catorce, 
Los Catorce, San Antonio de Coronados, Ranchito de Coronados, Guadalupe del Carnicero, La 
Cardoncita y Tanque de Dolores. Beneficiando a 10 familias, repercutiendo en un ingreso 
económico y de alimentación. 

 

     
 

COMEDOR COMUNITARIO. 
Con el objetivo de apoyar a personas de escasos recursos, realizamos la apertura del comedor 
comunitario denominado  “Francisco López” en la comunidad de Estación Catorce, 
diariamente se brinda alimentación a adultos mayores. Este al año tiene una inversión de 
Cien mil pesos, equivalentes en despensa para brindar el servicio diario.  

 

 
 
 
 



   

 

 
 
COMEDOR ESCOLAR 
Se reinstalo comedor  escolar en la comunidad de Santa María del Refugio beneficiando a 33 
niños, a quienes de les otorga un espacio para la preparación de sus desayunos en modalidad 
caliente. 
 
 

    
 
 
 
 
 
 
 
 



   

 

 
 
ÁREA TRABAJO SOCIAL 
 
La catarata se había identificado como una de las principales causas de pérdida de visión en 
el país, por ello y en lo que respecta a Salud Visual, se realizó una campaña para operación a 
pacientes que padecían este problema, canalizándolos a Ciudad Valles el 9 de agosto. Esto se 
realizó en Coordinación con DIF Estatal y la Secretaria de Salud, beneficiando en su totalidad 
4 personas del Refugio de Coronados y Estación Catorce. 
 

 
 

 
 
 



   

 

 
 
 
 
AREA DE ENLACE 
 
En el área de enlace, se trabaja arduamente, puesto que es muy  alta la demanda en cuanto 
a canalizaciones a hospitales, clínicas especiales, Centros de Salud, apoyos que 
principalmente van dirigidos a personas de escasos recursos o que les resulta difícil y 
complejo el poder trasladarse a destinos como los mencionados, en muchos de ellos casos 
urgentes. Por lo que detallamos los apoyos brindados: 
 
48 traslados al hospital Central de San Luis Potosí, beneficiando a 189 pacientes  
17 traslados al Hospital del ISSTE. 
36 traslados a pacientes al Centro de Rehabilitación y Educación Especial en San Luis Potosí. 
14 traslados a pacientes al Hospital el Niño y la Mujer. 
08 traslados al Hospital General de Soledad de Graciano Sánchez. 
13 traslados a consultorios particulares, beneficiándose 286 personas. 
1 traslado a la Unidad de Especialidades Médicas, en Cd. Valles beneficiándose 4 pacientes. 
35 traslados a Matehuala, beneficiándose, 213 pacientes al Hospital General. 
09 traslados, a la Unidad Médica Rural de Poblazón, beneficiando a 88 pacientes. 
 
En su totalidad se han beneficiando 591 pacientes. 
 

      
 
 
 



   

 

 
 

 
 

 
 
 
 



   

 

 

INTEGRACION SOCIAL DE LAS PERSONAS CON DISCAPACIDAD 
 
Esta áreas y dado que como Gobierno, tenemos obligaciones respecto de la integración social 
de las personas discapacitadas, la prevención, los cuidados médicos y psicológicos, la 
rehabilitación adecuada, la educación, la orientación, la integración laboral, la garantía de 
unos derechos económicos, jurídicos sociales mínimos y la Seguridad Social; hemos reforzado 
esta área y realizado una serie de actividades que a continuación mencionamos: 
 
INSUMO DE MEDICAMENTOS  
Del 1° de octubre de 2018 al 30 de agosto de 2019, se realizó la entrega de medicamentos 
por medio de DIF municipal, a personas de bajos recursos beneficiando a 396 personas. 
 
   
 
 
 
 

 
 
 
GESTION DE SILLAS DE RUEDAS 
 
En noviembre de 2018 se realizo la entrega de 5 sillas de ruedas, acción realizada en 
coordinación con DIF estatal. 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 



   

 

 
 
GESTION DE SILLAS DE RUEDA DE USO RUDO 
Se otorgaron silla de ruedas de uso rudo con un valor de 60,000 pesos. Donde las personas 
beneficiadas, pudieron asistir un campamento denominado “vida independiente” donde 
recibieron curso para el manejo de la misma. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



   

 

 
 
 
INSUMO DE PAÑALES 
 
Por medio del coordinador técnico de integración social para las personas con discapacidad, 
se gestionó a DIF Municipal el apoyo de pañales los cuales se entregaron mensualmente del 
1° de octubre al 30 de marzo a 10 personas que requieren de este apoyo. 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



   

 

 
 
 
TRAMITE DE CREDENCIALES PARA PERSONAS CON DISCAPACIDAD  
 
Con esta credencial las personas con discapacidad, tienen acceso a descuentos en pago de 
servicios como predial, agua, tenencia, etc., y en algunos establecimientos, además sirve 
como identificación oficial con reconocimiento nacional. 
 
En Catorce ya iniciamos con este gestión y a la fecha hemos realizado 10 trámites. 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



   

 

 
FESTEJOS DIA DE LA MADRE Y DIA DEL NIÑO 
 
Siendo estas dos fechas esperadas, durante el año, donde por un lado convivimos  con los 
niños, creando un ambiente de solidaridad y de aceptación en ellos y por otro lado el 
reconocimiento a la labor de todos sus ámbitos de las madres, este Ayuntamiento realizó 
festejos en Real de Catorce y comunidades para festejarles, donde se ofreció música, 
alimentos para convivir, presentes a las mamas y regalos a los niños y una variedad de 
sorpresas, siendo del agrado de todos los que asistieron. 
 
Se entregaron: 
2500 bolos 
2500 juguetes 
3000 regalos 
  150 regalos (electrodomésticos) 
 

   

 
 
 
 
 
 



   

 

 

   
 

 
 
 
 

 



   

 

INAPAM 
ATENCIÓN INTEGRAL DE LOS ADULTOS MAYORES. 

 
En la actualidad, debido a factores como, el cambio en los valores en las relaciones 
interpersonales, se han visto afectados los grupos de población más vulnerable, como 
los adultos mayores. 
 
Buscando ofrecer y estimular un incremento en la calidad de vida de los adultos, 
llevamos a cabo acciones para fomentar su integración al núcleo familiar y a la 
sociedad.  A su vez en lo que respecta a la subdelegación de INAPAM, quien trabaja 
en coordinación de Sistema Municipal Dif y a fin de incrementar los espacios de 
participación de los adultos mayores, realizan actividades, que provocan en ellos un 
crecimiento personal, además de crear espacios de calidad y de recreación, se realizan 
continuamente reuniones donde participan en elaboración de manualidades varias, 
talleres de recreación, convivencia con otros clubes, entre otras. 
 

       
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



   

 

 

        
 
 

 
 
 
De Noviembre 2018 a Agosto 2019, se realizaron un total de 44 reuniones con los 
diferentes clubes en el municipio a cargo de la titular de la Subdelegación de Inapam. 
 
En lo que respecta en afiliación, y que nuestro adultos puedan contar con su 
credencial de INAPAM, se afiliaron 264 personas, mismas que ya tienen acceso a los 
descuentos y beneficios que de esta emanan.  
 
 
 



   

 

 
En el marco del “Día del Abuelo”, en el me de Agosto, se realizó el festejo a todos los Adultos 
Mayores, realizándose en la comunidad de Estación Catorce, donde se dieron cita alrededor 
de 200 abuelitos, quienes convivieron entre ellos y con personal de diferentes áreas del 
Ayuntamiento. 
 

     
 

    
 

   
    



   

 

EDUCACION 
 
La Educación es el cimiento fundamental del desarrollo de las personas, familias y la sociedad, 
pues es el que dota de herramientas que dan la oportunidad de salir adelante en lo que cada 
quien se proponga. Ella es la que permite que los alumnos y alumnas conozcan nuevos 
horizontes,  descubran del mundo que nos rodea y desarrollen su vocación. Nos ayuda a 
alcanzar niveles de bienestar social y cultural, para desarrollar valores cívicos y laicos, además 
nos acerca al mundo de la ciencia y la tecnología, que es lo que hoy demanda los tiempos 
actuales. 
 
Nos es grato mencionar, que gracias a la gestión que se ha realizado, ante la Secretaria de 
Educación Pública del Gobierno del Estado y con el Sindicato Nacional de Trabajadores de la 
Educación, se ha logrado en Real de Catorce, la apertura de la Escuela Preparatoria, quien se 
ha designado que lleve por nombre “Dionisio Zavala Almendrares”, en honor al diputado 
constituyente, oriundo de este municipio. 
 

  
 
Gracias a ello, los alumnos, no tendrán que trasladarse a otros puntos y repercute en un 
ahorro importante para la economía de sus familias. 
 
 
 
 
 
 
 



   

 

 
Por otro lado a los alumnos de nivel Secundaria y Bachillerato, que salen fuera de Real de 
Catorce, se les sigue apoyando con un apoyo mensual de $6000 pesos para pago del viaje del 
traslado diario a la ciudad de Cedral, oscilando en 66,000 mil pesos al año. 
 
Aunado a eso, cada lunes se realiza traslado de alumnos que van a estudiar al Colegio de 
Bachilleres de Estación Catorce. 
 

INFRAESTRUCTURA EDUCATIVA 
 

La infraestructura educativa, sin lugar a dudas requieren de mantenimiento o construcción, 
para ello siempre será nuestra preocupación este rubro,  con el objetivo de fortalecer la 
infraestructura con la que se cuenta. Sabemos que no todas son necesidades similares, por 
ello hemos trabajado mano a mano para colaborar en lo que se requiera. Las obras y acciones 
desarrolladas las describimos a continuación:  
 
Las escuelas de nuestro municipio, requieren de mantenimiento, por tanto y a petición de los 
directores de distintos planteles, se inició a remodelar algunas escuelas, como fueron de las 
comunidades de; Potrero, San Antonio de Coronados y Charco Largo. Por lo que en este 
segundo año vamos por más. 
 

    
 

 
 
 
 
   



   

 

ACTIVIDADES 
 
Se efectuó en el mes de Mayo el festejo del Día del Maestro, en el marco del Premio 
Municipal de Educación 2019, como reconocimiento agradecimiento a los docentes que 
imparten clases en nuestro municipio, por su entrega y apoyo en la formación de los niños y 
jóvenes Catorceños, pues el trabajo de ellos es vital, en los procesos educativos de los 
alumnos. 
 

 
 

   
 

   
 
 
 
 
 
 
 
    



   

 

 
 
Con el objetivo de eficientizar la labor educativa en el municipio, se conformó el Consejo 
Municipal de Educación, mismo que sesiona mensualmente o bimestralmente, donde 
participan docentes del municipio, funcionarios municipales, así como representantes de la 
sociedad.  
 
Con ello pretendemos estar al tanto de lo que acontece en este ámbito y reforzar donde se 
necesite. 
 

   
 

 
 
 
 
 
 



   

 

 
Realizamos el evento denominado, Día del Maestro Preparatoriano, en homenaje a los 
maestros de este nivel medio superior, donde se les reconoció su labor y encomienda en 
pro de nuestro jóvenes catorceños. 
 

   
 

   
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



   

 

JUVENTUD Y DEPORTE 
 
Considerando que el deporte es un elemento esencial en la formación integral del individuo, 
que contribuye al bienestar general, y que es una fuerza motriz que ayuda a mantener el 
tejido social y fortalecer el desarrollo físico, así como a entender el trabajo en equipo, 
 
Entre las actividades que se realizaron en este primer año de trabajo, son las siguientes: 
 
Se le brindo apoyo al Colegio de Bachilleres, Plantel 36 de Estación Catorce en la compra de 
uniformes de futbol femenil, con el objetivo de representar a Catorce en la muestra deportiva 
a realizarse en el Municipio de Cedral, S.L.P. 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
De igual manera, se ha apoyado con material deportivo a las diferentes instituciones de este 
nivel. 
 
 
 
 
 
 
 



   

 

 
 
Se realizó la carreras atlética y de ciclismo en la comunidad de Estación Catorce y Real de 
Catorce, en el marco de los Festejos de la Revolución, con apoyo de la coordinación de 
Desarrollo Social, la Dirección de Seguridad Publica y Protección Civil,  evento dirigido a 
jóvenes y niños de las diferentes instituciones de cada lugar. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



   

 

 
Uno de los deportes más arraigados y que cuentan con más afición, es sin duda el futbol, por 
ellos, realizamos la primer Liga Municipal de Futbol Soccer, con la finalidad de motivar a 
practicar este tipo de eventos que requerían Atención. Apoyando a los participantes con 
uniformes deportivos. 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



   

 

 
 
Se llevó a cabo la primera rodada ciclista juvenil e infantil del crucero de la comunidad de 
Ranchito de Coronados a la comunidad de Guadalupe del Carnicero, con el objetivo de 
motivar a los jóvenes y niños y crear una sana convivencia. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



   

 

 
 
Se han realizado diversos torneos, destacando la participación cada vez más de los jóvenes, 
tanto en la rama varonil como femenil. 
 
Realizamos: 
1ª. Y 2ª. Liga de Municipal de Futbol Soccer. 
3 Ediciones de la Copa Gambusino (Modalidad Futbolito) 
1 Copa Ferrocarriles (Modalidad Futbolito) 
1 Liga Municipal de Béisbol. 
1 Torneo “Vive Sano”(Futbolito). 
1 Juego de Estrellas (Beisbol). 
5 Encuentros de Basquetbol (Equipos Femeniles). 
 

COPA GAMBUSINO 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



   

 

 
LIGA DE BEISBOL 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

TORNEO  “VIVE SANO” 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



   

 

 
 

COPA FERROCARRILES 
 

                                                                        
 

    
 

LIGA DE FUTBOL 
 

    
 
 



   

 

 

Se llevaron a cabo conferencias de la campaña “Prevenir esta chido” en coordinación con  el 
Instituto Potosino de la Juventud, actividad realizada en el auditorio de Estación Catorce y 
en la unidad deportiva de Real de Catorce. 
 
  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Se participó en el torneo de Juegos Nacionales de futbol rápido en el municipio de Cedral. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



   

 

FINAL TORNEO DE BEISBOL 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
CROSS MAGICO 
 
Se realizó la 3ª. Edición del Cross Mágico Real de Catorce, que se realizó en el mes de Agosto 
con la presencia de más de 800 atletas que tomaron parte de las carreras en sus diferentes 
modalidades, además la ruta fue una de las mejores, así lo externaron los Runner´s que 
asistieron a esta gesta atlética.  
 
 
 
 
 
 
 
 



   

 

 
 
Cabe mencionar algunos ciclistas Catorceños lograron ganar algunas categorías, motivando a 
mas deportistas locales a seguir participando y más aun a la niñez Catorceña en adentrarse 
en este deporte. 
 
Este evento fue organizado por la empresa de ciclismo Tu tiempo a Tiempo y apoyado por el 
Gobierno  Municipal de Catorce.   
 

    
 

     



   

 

 
 
WIRIKUTA BIKE 
 
Se realizó por 4ª. Ocasión y con el aval de la Federación Mexicana de Ciclismo y la Asociación 
Potosina de Ciclismo, la edición 2019 de la carrera ciclista Wirikuta Bike, que conto en este 
año con la participación de más de 1000 ciclistas del país y el extranjero. 
 
Sin duda alguna, nuestras serranías hacen que este evento sea único y cada vez sea más 
atractivo realizar estas actividades en el municipio, repercutiendo en una derrama económica 
importante en Real de Catorce. 
 

    
 

    
 
 
 
 
  



   

 

 
 
 
TURISMO 
 
El turismo ha sido uno de los ejes detonadores de nuestro Municipio, especialmente la 
cabecera municipal, el reconocimiento que tenemos a nivel internacional es un gran aliciente 
para poder desarrollar actividades económicas que generen desarrollo.  
 
En el presente año 2019, se tuvo la visita del Secretario de Turismo, Miguel Torruco Marqués 
y el Gobernador del Estado, Dr. Juan Manuel Carreras López, quienes visitaron nuestra 
Cabecera Municipal, en donde se reafirmó el esfuerzo compartido para detonar el turismo 
en nuestro municipio.  
 

 
 
 
 
 
 
 
 



   

 

 
 

       
 

       
 

       
 
 
El Turismo es una de las industrias que mucho podemos aprovechar para lograr beneficios en 
nuestra población, en la experiencia que tenemos a creando empresarios y cambiado formas 
de vida. Exploremos esta nueva vida y permitamos que Catorce crezca. 
 



   

 

 
 
 
Nuestro gobierno considera al turismo como una parte esencial en la prosperidad económica 
del Estado, en la generación de empleos y en el desarrollo social y regional. 
 

 
 
Por una parte Real de Catorce, es la cabecera municipal, con relevancia por su arquitectura, 
historia y aportación al Estado como uno de los pueblos más emblemáticos de la entidad y 
de México, siendo el segundo “Pueblo Mágico” en el país, pues actualmente son 121 los 
reconocidos por la Secretaria de Turismo del Gobierno de la Republica.  
 

 



   

 

 
 
En este ámbito hemos trabajado en esforzarnos por atender a quien nos visita, ofreceiendo 
información turística, adecuada y veraz. Orientarles es sus requerimientos para que 
repercuta en una estancia feliz y cómoda a sus necesidades. 
 
A lo largo del año, se ha recibido visitantes de diferentes latitudes  como, turistas 
sudamericanos, nacionales, seminaristas de diferentes Estados, agencias de viajes, alumnos 
de Escuelas Magisteriales, empresarios de reconocidos bancos, figuras públicas y de 
Gobierno. De igual manera de Youtuber, televisoras locales y nacionales. En los últimos 
meses, hemos tenido aumento en el turismo que llega a Real de Catorce, los números 
aproximados son: 
 
Octubre 2018 – 80000 visitantes. 
Noviembre 2018 -  27000 visitantes. 
Diciembre 2018 -  30000 visitantes. 
Enero 2019 -  25000 visitantes. 
Febrero 2019 - 25000 visitantes. 
Marzo 2019 - 25000 visitantes. 
Abril 2019 - 29000 visitantes  
Mayo 2019 - 16000 visitantes. 
Junio 2019 - 18000 visitantes. 
Julio 2019 - 36000 visitantes. 
Agosto 2019 - 37000 visitantes. 
 

   
 
 



   

 

 
 
 
 
Estuvimos presentes en eventos de promoción, tales como la Feria Nacional de Pueblos 
Mágicos, realizada en Morelia, Michoacán, en el mes de Octubre, 2018, asistimos con la 
colaboración de artesanos y productores locales de productos artesanales, además de 
señoritas representantes de Real de Catorce, ofertando nuestro Pueblo Mágico. 
 

 
 

 
 
 



   

 

 
 
Se realizó en conjunto con la Secretaria de Turismo un conjunto de capacitaciones a los 
operadores de los Jeep Willis, mismo que tienen por objeto que los prestadores del servicio 
reúnan las condiciones de calidad que seguramente redundarán en sus bolsillos. Sabemos de 
antemano que los safaris que ofrecen tienen una demanda muy marcada en últimas fechas, 
por ello se realizarán dos talleres, uno en el cual se les dieron herramientas propias de 
atención al turista. 
 
Otro de los objetivos y que está en proceso, es que cuenten con su reglamento interno y que 
este les permita trabajar de una manera más organizada. 
 
 

  
 

 


